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S I T Z U N G S N I E D E R S C H R I F T  
 

Gremium 
 

Kulturausschuss 
Sitzungsort 

Nordflügel des Haus Martfeld, Haus Martfeld 1  
Datum 

26.11.2008 
Beginn 

16:30 Uhr 
Ende 

17:30 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 
 
Mitglieder 
Rant, Siegmar    
Zeilert, Hans-Jürgen    
Gerdum, Ulrike    
Hortolani, Frauke Dr. Vertretung für Frau Carina Stobbe 
Philipp, Gerd    
Schwabe, Bernd Ulrich    
Tempel, Gabriele Vertretung für Herrn Martin Strelow 
Rauschtenberger, Dietrich    
Sprungmann, Heidi Vertretung für Herrn H. Walter Boecker 
Röllinghoff, Roswitha    
Heumann-Wasserkamp, Kerstin    
 
beratende Sitzungsteilnehmer/innen 
Peter, Anne    
Schwamborn, Martin    
 
Ratsmitglied als Vertreter 
Nockemann, Frank Vertretung für Herrn Hermann Grüntker 
 
Vorsitzende 
Sartor, Christiane    
 
stellv. Vorsitzender 
Hens, Bernd    
 
Vertreter der Verwaltung 
Voß, Jürgen    
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
Dowidat, Christa    
 
Schriftführer/in 
Schmittutz, Boris    

 
Abwesend: 
 
Mitglieder 
Grüntker, Hermann    
Stobbe, Carina    
Boecker, H. Walter    
 
beratende Sitzungsteilnehmer/innen 
Akbaba, Özkan    
Blarr, Fritz    
 
stellv. Vorsitzender 
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Strelow, Martin    
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Zu Beginn der Sitzung stellt die Vorsitzende fest, dass der Ausschuss 
ordnungsgemäß eingeladen worden und beschlussfähig ist. 
 

A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Besichtigung der neugestalteten Archivräume im Haus 

Martfeld 
   

 
 
2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

04.06.2008 
   

 
 
3 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 
 
4 Ausstellungsplanung für das Jahr 2009 214/2008 
 
 
5 Veranstaltungsplanung für das Jahr 2009 216/2008 
 
 
6 RUHR.2010 - Kulturhauptstadt Europas - 2. 

Sachstandsbericht 
213/2008 

 
 
7 Mitteilungen    
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
 
1 Besichtigung der neugestalteten Archivräume im 

Haus Martfeld 
   

 
Die Vorsitzende des Kulturausschusses, Frau Sartor, begrüßt die Anwesenden und 
bittet die Leiterin des Hauses Martfeld, Frau Hackler, die Veränderungen im Haus 
vorzustellen. Frau Hackler bittet die Anwesenden in die erste Etage zur Besichtigung 
des neuen Teppichbodens und zur Vorstellung des eingerichteten Museumsshops. 
Im Anschluss werden die neu eingerichteten Archivräume im Erdgeschoss besichtigt. 
Frau Hackler beschreibt den Weg von der Planung über die Sicherung der 
Finanzierung bis hin zur Realisierung vor Ort. Die Kulturausschussvorsitzende betont 
noch einmal, dass die Maßnahmen nur dank der finanziellen Unterstützung durch 
Herrn Wilhelm Erfurt und durch die Wilhelm-Erfurt-Stiftung realisiert werden konnten 
und spricht Herrn Erfurt und der Stiftung nochmals im Namen des Kulturausschusses 
ihren Dank aus. 

 
2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

04.06.2008 
   

 
Es wird folgender Beschluss gefasst: 
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 04.06.2008 wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 
 dafür  
 dagegen:  
 Enthaltungen:  

 
3 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 
Es werden keine Fragen an Ausschuss und Verwaltung gestellt.  

 
4 Ausstellungsplanung für das Jahr 2009 214/2008 
 
Die Vorsitzende des Kulturausschusses bedankt sich bei Herrn Schmittutz (Stadt 
Schwelm – Fachbereich Bildung, Kultur, Sport) für die vorgelegte 
Ausstellungsplanung für das Jahr 2009. 
 
Es wird folgender Beschluss gefasst: 
 
Der Kulturausschuss nimmt die Ausstellungsplanung der Verwaltung für das Jahr 
2009 zur Kenntnis. 
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5 Veranstaltungsplanung für das Jahr 2009 216/2008 
 
Die Vorsitzende des Kulturausschusses bedankt sich bei Herrn Schmittutz für die 
vorgelegte Veranstaltungsplanung für das Jahr 2009. 
 
Die Verwaltung wird gebeten, zukünftig bei den Finanzierungsangaben die 
Buchungsstellen mit dem Zusatz „Einnahme“ bzw. „Ausgabe“ zu versehen.  
 
Frau Dr. Hortolani (SPD) berichtet, dass die Anzahl der Besucherinnen und 
Besucher bei zwei der drei Konzerte des Martfeld Quartetts in 2008 sehr 
überschaubar war. Das erste Konzert war ausverkauft. Frau Dr. Hortolani schlägt 
vor, dass, wenn die Nachfrage gering ist, ein Freikartenkontingent für Kinder z. B. für 
Schülerinnen und Schüler der Städtischen Musikschule Schwelm oder Familien mit 
Kindern zur Verfügung gestellt werden sollte, damit der Rahmen der Veranstaltung 
den Künstlern gerecht wird. Der 1. Beigeordnete und Stadtkämmerer der Stadt 
Schwelm, Herr Voß, nimmt Stellung zu diesem Vorschlag. Ein Freikartenkontingent 
muss mit einem entsprechenden Vorlauf angeboten werden. Eine abschließende 
Übersicht über die noch vorhandenen Plätze ergibt sich allerdings erst nach 
Abschluss des Kartenverkaufs mit Beginn der Veranstaltung. 
 
Frau Gerdum (SPD) schlägt die Einrichtung eines Abonnements vor. Die 
Ausschussvorsitzende nimmt Stellung und teilt mit, dass sie aufgrund der 
verschiedenartigen Angebote und der daraus resultierenden Nachfrage keine 
Grundlage für ein Abonnement sieht. Allenfalls wäre aus ihrer Sicht ein Abonnement 
für die drei für 2009 geplanten Konzerte des Martfeld Quartetts vorstellbar. Die 
Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob für die drei Konzerte des Martfeld Quartetts 
ein Abonnement eingerichtet werden kann. 
 
Es wird folgender Beschluss gefasst: 
 
Der Kulturausschuss nimmt die Veranstaltungsplanung der Verwaltung für das Jahr 
2009 zur Kenntnis. 

 
6 RUHR.2010 - Kulturhauptstadt Europas - 2. 

Sachstandsbericht 
213/2008 

 
Herr Schmittutz stellt den Sachstandsbericht vor. Dabei weist Herr Schmittutz 
insbesondere noch einmal auf die nunmehr vorliegende Zusage der RUHR.2010 
GmbH, wonach das Gemeinschaftsprojekt „Kohle, Kühe, Kunst“ der Städte 
Ennepetal, Gevelsberg, Schwelm und Sprockhövel nunmehr doch eine finanzielle 
Unterstützung erhalten wird, hin. Frau Hackler teilt mit, dass aufgrund ihrer Initiative 
das Haus Martfeld an dem Projekt „AufRuhr! Anno 1225“ beteiligt sein wird.   
 
Der Kulturausschuss nimmt den 2. Sachstandsbericht der Verwaltung zu 
RUHR.2010 – Kulturhauptstadt Europas zur Kenntnis. 

 
7 Mitteilungen    
 
Herr Voß teilt mit, dass die Antwort in der Stellungnahme des städtischen 
Gebäudemanagements zum Veranstaltungsort Märkisches Gymnasium auf die 
Frage 3 dahingehend präzisiert werden muss, dass die notwendigen Finanzmittel 
nicht im Etat 2009 veranschlagt sind, sondern angemeldet wurden.     
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Unterschriften zu den Seiten 1 bis 5 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 
 
Schwelm, den 04.12.2008 Schriftführer 

gez. Schmittutz 
Vorsitzende 
gez. Sartor 
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